

Muertes por Covid bajan a niveles registrados en el inicio de la crisis

Solo 5 decesos se han presentado durante este mes. Autoridades llamaron a la cautela.

Patricio Iglesias P

Septiembre se convirtió en el mes que registró menos muertes por covid en lo que va del año. Incluso, solo comparable con registros de decesos dados en el comienzo de la crisis sanitaria.

La mejores condiciones, y la baja en casos activos, han tenido un impacto positivo. Es así que hasta el último informe diario del Ministerio de Salud emitido ayer, las personas que han fallecido a causa de la enfermedad respiratoria son 808, de las cuales cinco casos corresponden a este mes. Una cifra que hasta ahora es la menor de la pandemia junto con lo ocurrido en abril de 2020, donde hubo solo un deceso. Durante el 2021, la mayor cantidad de fallecimientos se produjeron en



AGENCIA UNO

808

son los decesos oficiales por covid informados por el Ministerio de Salud.

“dado que la afectación por fallecimiento ha sido menor que el resto del país. Pero se debe tener en cuenta que los fallecimientos van en directa relación al número de casos y, por eso, se deben mantener las medidas preventivas para evitar que existan rebrotes de covid con las nuevas variantes”.

El subdirector médico del Servicio de Salud, Carlos Calvo, precisó que agosto fue un periodo donde se pudo volver a la normalidad en las áreas de pacientes críticos, donde destacó que se retomaran en una buena proporción las actividades quirúrgicas.

Respecto a los decesos, Calvo reconoció que hay una baja. Sin embargo, señala que aún no tienen una cifra oficial de todos los fallecidos, ya que no todos los pacientes murieron en la red de salud pública y privada.

AGOSTO Y SEPTIEMBRE FUERON MESES EN DONDE HUBO UNA BAJA EN LOS DECESOS POR CORONAVIRUS.

marzo (82) y abril (92).

Tras el peak de los contagios de covid que hubo este año, entre enero y abril, los siguientes meses mostraron una baja paulatina en el número de muertes: julio (46) y agosto (15).

COMPARACIÓN

Si se compara este mes con septiembre de 2020, las muertes registradas hace

doce meses eran un 90% superior a lo que hay actualmente reportado en el mes patrio.

El seremi de Salud, Manuel Fernández, aseveró que la baja en decesos producto del covid, “es consistente con la reducción de casos que ha experimentado la región y en la reducción de los fallecimientos por coronavirus o compli-

caciones por la enfermedad”.

De igual manera, recordó que el total de casos de fallecidos, incluyendo los casos probables, es mayor a lo reportado diariamente, cifra que asciende a los 917 decesos durante esta pandemia. “Esto conforme al último Informe Epidemiológico del Ministerio de Salud, con corte al 12 de sep-

tiembre, esto da cuenta que la región tiene una tasa de mortalidad acumulada de 239,6 casos por 100 mil habitantes y una tasa de letalidad equivalente a 1,8%”.

MANTENER MEDIDAS

Para la autoridad sanitaria, las tasas de mortalidad y letalidad en Tarapacá están bajo el promedio nacional,